



Bruxelles, le 19 octobre 2022

N.réf. : JK/BvC/2022/0

Chers amis de l'Unité pastorale Kerkebeek,

Vous le savez, le mandat d'Anne Peyremorte comme responsable de votre UP s'achèvera en juin 2023. Sr Anne a été envoyée auprès de vous depuis de nombreuses années et a réalisé un travail formidable, avec l'aide des autres personnes nommées ainsi qu'avec de nombreux volontaires. Je lui en suis très reconnaissant.

Si ce départ annoncé engendre une grande action de grâce, il s'accompagne aussi de la question : *et après ?* Voilà une question inévitable et légitime. Je vous avoue ne pas avoir de réponse toute faite. Les temps ont changé et je n'ai aucune « réserve de recrutement ». Les prêtres du diocèse sont devenus rares : 12 seulement ont moins de 60 ans dans le Vicariat de Bruxelles. Les autres prêtres « viennent d'ailleurs ». Il n'y a pas non plus pléthore d'animatrices et animateurs en pastorale.

Je voudrais profiter de l'élan suscité par la démarche synodale de l'an passé pour vous proposer de **réfléchir à l'avenir au départ de vos synthèses. Comment voyez-vous l'animation et la responsabilité de votre U.P. après le départ de Sr Anne ?**

J'ai mandaté trois personnes pour veiller à ce que cette réflexion synodale soit menée au sein de votre UP : frère Roger Marchal et Philippe Dassy, que vous connaissez bien, ainsi que Marie-Angèle Nzamutshe, d'Anderlecht, qui apportera son regard tout à fait extérieur. Cette équipe de discernement organisera, avant la fin de l'année civile, la ou les rencontres nécessaires pour que vous puissiez vous exprimer sur la question que je vous pose. Ils me remettront une synthèse de vos propos, à laquelle je réagirai, lors d'une rencontre avec vous en janvier.

L'équipe veillera à ce que ces rencontres s'enracinent dans la prière et l'écoute de la Parole de Dieu. Ce sont des étapes décisives pour l'avenir de votre UP. Je vous encourage donc à y participer de tout votre cœur.

Portons ensemble le souci que l'Eglise réponde joyeusement à sa mission dans les quartiers de Schaerbeek et d'Evere !

En communion avec vous tous,

✠ Jean Kockerols
évêque auxiliaire pour Malines-Bruxelles